

Stuttgart, 26.11.2021

Haushalt 2022/2023

Unterlage für die 2. Lesung des Verwaltungsausschusses zur nichtöffentlichen Behandlung am 06.12.2021

Busverkehr zwischen Esslingen und Obertürkheim fortführen: Bus 109a

Beantwortung / Stellungnahme

Anders wie im Antrag dargestellt stellt sich die Situation zur Linie 109a wie folgt dar:

Bei der Präsentation am 20. Juli 2021 im STA handelte es sich lediglich um einen Werkstattbericht ohne jegliche Priorisierung der Maßnahmen durch den Gutachter. Eine Bewertung und Priorisierung der Maßnahmen erfolgte erst im Rahmen der weiteren Bearbeitung des Gutachtens. Die entsprechenden Ergebnisse präsentierte Herr Graunke in der STA-Sitzung vom 19. Oktober 2021. In den Ergebnissen weisen 10 andere Maßnahmen zu Ergänzungsverkehren eine bessere Bewertung auf als die Buslinie 109a. Der Gutachter empfiehlt zudem für Uhlbach keinen Linienverkehr mit Bussen, sondern einen Ruftaxiverkehr der insbesondere dem Freizeitverkehr Rechnung trägt.

Die Aussage im Antrag, dass die Linie 109a wegen der Vollsperrung der Esslinger Geiselbachstraße im Gegensatz zu anderen Maßnahmen bereits eine erfolgreiche Testphase hinter sich hat, muss relativiert werden. Im Juni 2021 endete der rund 15-monatige Umleitungsverkehr der SVE-Linie 109 von Rüdern über Uhlbach nach Obertürkheim. Der Umleitungsverkehr war alternativlos damit die Bürger von Rüdern und Sulzgries weiterhin zur S-Bahn gelangen konnten. Aus diesem Umleitungsverkehr kann aber aus Sicht der SSB kein Potenzial für einen zusätzlichen Linienverkehr abgeleitet werden, nachdem die Linie 109 wieder ihren angestammten Linienweg befährt.

Der Bezirksbeirat Obertürkheim hat in seiner Sitzung vom 10. Februar 2021 lediglich die Erarbeitung eines tragfähigen Konzepts und Vorstellung im Bezirksbeirat beschlossen. Dieses Thema wird im Rahmen des Gutachtens zu den Ergänzungsverkehren betrachtet. Eine Vorstellung im Bezirksbeirat ist bisher noch nicht erfolgt, aber bereits angedacht.

Die Darstellung im Antrag, der Esslinger Gemeinderat stehe der Buslinie 109a ebenfalls positiv gegenüber, ist der LHS nicht bekannt. Der Esslinger Gemeinderat hat in der Sitzung am 26. Juli 2021 den interfraktionellen Antrag zur dauerhaften Einrichtung der Linie 109a zur Beratung an den Mobilitätsausschuss verwiesen. Über diese Beratung liegen der LHS keine Ergebnisse vor.

Vorliegende Anfragen/Anträge:

1329/2021 Die FrAKTION

Erledigte Anfragen/Anträge:

Dr. Nopper

Anlagen

<Anlagen>